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案由：隨著全球經濟頹靡不振，微型經濟、共享經濟盛行。共享經濟意指將未充分利用、閒

置的資源，透過網路資源分享給有需求者，藉此增加資源的使用率，也降低使用成本。目前打

著共享經濟招牌，在全球各地掀起風潮與爭議的 Uber 及 Airbnb，即是這樣的雛型。104 年底

Airbnb 來台洽談合法化問題，包括在台繳稅及保險，後續未果，目前 Airbnb 在台灣有 1 萬個房

源，過去 1 年來共計有 32 萬名入境台灣的旅客選擇下榻。台灣政府法規保守、嚴格，不正視全

球共享經濟利弊，卻無法置身度外。建請國發會針對 Airbnb 等，透過網路分享資源的新興產業

做分析評估。 

提案人：邱志偉  蔡培慧  王惠美  張麗善 

主席：趁著我們還在等 1 位委員到場，各部會如果對剛才宣讀的提案有異議，可以利用這段時間與

委員協商。 

現在在場委員人數到齊，開始處理臨時提案。 

請問各位，對第 1 案照案通過有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 2 案照案通過有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 3 案照案通過有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 4 案照案通過有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 5 案照案通過有無異議？ 

請經濟部沈次長說明。 

沈次長榮津：主席、各位委員。我們建議把國發會加在各機關的最前面。 

主席：好，本案將「國發會」加在最前面，大家應該沒有意義吧！ 

沈次長榮津：還有最後一行改為「建立機制」，「掌握」2 字可不可以拿掉？ 

主席：好，針對第 5 案，在「教育部」之前加上「國發會」，以及最後 1 行「建立掌握機制」中的

「掌握」二字刪除後修正通過。 

主席（林委員岱樺）：請問各位，對第 6 案有無異議？ 

請經濟部沈次長說明。 

沈次長榮津：主席、各位委員。針對第 6 案，我們建議在「科技部、經濟部」後面加上國發會。 

主席：第 6 案改為「科技部、經濟部及國發會」。 

沈次長榮津：我們是希望各單位一起做。 

主席：因為國發會後面接的是「各行其是」。但我們就是擔心各行其是、效果不彰，這件事情要由

哪個單位作整體檢討？所以這裡應該修正為：「案由：鑒於台灣經濟面臨轉型階段，且面臨全

球化競爭，政府應積極培育本地人才，並招攬外國優秀人員。請國發會召集科技部、經濟部等

單位，就現行各部會各行其是，缺乏整合致成效不彰之現象進行檢討。請國發會於 2 週內彙整

針對人才招募業務整合，提出檢討報告。」，不好意思，因為提案委員不在，所以我作這樣的

建議，請問做得到嗎？好，就是由國發會主導，召集各部會來開會，這樣才好，否則你們各自

送報告來，就沒有意義了。本案修正通過。 


